

"La guerre a donc rapproché le peuple français du prêtre, et ce rapprochement consolant nous a remis en mémoire ces paroles pleines d'espoir qu'a écrites Louis Veuillot dans *La guerre et l'homme de guerre*:

"Deux mains ont fondé la France, deux mains l'ont agrandie et maintenue dans ses splendeurs, deux mains l'ont toujours relevée dans ses défaillances: la main du prêtre et la main du soldat. . . . Dieu les rapproche quand il veut que la France fasse quelque chose d'illustre et de bon. . . ."

Dieu protège la France."

8 Octobre. — La bataille de l'Aisne se poursuit toujours avec rage, et les Allemands semblent se préparer à la retraite.

Bibliographies

SURSUM CORDA.—par la Révérende Mère Marie-Loyola. Traduit de l'anglais par Madame Emile Paris. Un volume in-12 de 336 pages: Prix 3fr. 50

(Ancienne Librairie Poussielgue, J. de Gigord, éditeur, rue Cassette, 15, Paris.)

Sursum Corda! Cette parole exprime et résume l'esprit de ces pages; elle met partout une note de joie et de consolation. L'auteur nous persuade peu à peu que l'espoir d'atteindre un jour la Maison paternelle est capable à lui seul de nous établir dans la paix, et de réveiller nos meilleures énergies; il nous fait comprendre que le plus important de notre travail consiste dans la ferme volonté de fixer nos regards sur l'accueil qui nous attend "au delà de la vie". Une fois ce point obtenu les fatigues de la route seront allégées, la mort perdra ses terreurs, le monde n'aura plus le pouvoir de nous distraire, et nous aurons dès ici-bas comme un avant goût du bonheur qui nous est réservé au ciel.

SAINTS ET SAINTES DE DIEU (*Choix de discours et panégyriques prononcés de 1868 à 1909*),—par Monseigneur Baunard. Un volume in-12 de 380 pages: Prix: 3fr. 50.

(Ancienne Librairie Poussielgue, J. de Gigord, éditeur, rue Cassette, 15, Paris.)

Ce volume est un choix des principaux discours et panégyriques prononcés par l'éminent Prêlat en l'honneur de ces *Saints et Saintes de Dieu*, selon l'expression de l'Eglise dans sa liturgie. Ils se rapportent aux solennités auxquelles ont donné lieu non seulement leurs fêtes et anniversaires, mais extraordinairement leurs jubilé et centenaires, ou célébration de leurs translations, dans la période de son ministère de prédication.

Imprimés alors pour la plupart à un petit nombre d'exemplaires, ils s'étaient ensuite naturellement endormis dans le religieux silence. Reparaisant aujourd'hui en volume devant un autre public ces discours recevront certainement un accueil aussi sympathique, puisqu'ils feront revivre l'impérissable mémoire de ceux et de celles dont ils célébraient le nom, et de qui, aujourd'hui encore, le nimbe n'a pas perdu un seul rayon ni l'autel un seul client.

Nouveaux Essais sur la Littérature canadienne, par M. l'abbé Camille Roy, Québec, 1914. Ce deuxième volume sur la littérature canadienne renferme d'agréables et solides études sur les "Anciens canadiens" de M. de Gaspé; Jean Rivard, de Gérin-Lajoie, Fréchette, Routhier, Chapais, Adj. Rivard, l'abbé Chartier, Paul Morin, l'abbé Groulx, Hector Bernier, la race française en Amérique, par MM. Desrosiers et Fournet.

M. l'abbé Roy a fait œuvre de critique bienveillant, mais sérieux, et le style agréable dans lequel il s'exprime ajoute un nouveau charme à l'intérêt des ouvrages qu'il analyse ou des auteurs qu'il étudie.

Le personnel enseignant trouvera plaisir et profit à lire ces pages si canadiennes par les sujets qu'elles renferment, mais aussi si françaises par la façon de dire de l'auteur.

Louis Veuillot et l'œuvre de la presse catholique. Conférence donnée au Séminaire de Rimouski par M. le chanoine F.-X. Ross, Principal de l'Ecole normale de Rimouski, le 21 décembre, 1913.